

Le traitement respiratoire employé en gynécologie Le massage aspiratoire

Le Dr WEISSBRENNER a expérimenté cette méthode de traitement sur des cas d'inflammations chroniques de l'utérus et des organes pelviens. Il a constaté que dans les cas d'inflammations chroniques et d'adhérences des annexes, le traitement aspiratoire n'est pas applicable. En présence de suppuration dans les trompes et les ovaires, dans les abcès intrapéritonéaux et para-utérins, il ne faut pas songer à appliquer la succion sur l'utérus. Des résultats irréprochables et excellents dans les altérations chroniques de la matrice et du tissu pelvien ont été obtenus, spécialement en ce qui concerne le tissu cicatriciel provenant de déchirures pendant l'accouchement.

La paramétrite chronique atrophique circonscrite fournit un nouveau champ d'expérimentation. La cause des indurations circonscrites est souvent inconnue, et les affections de l'intestin et du col de la matrice n'y sont pas étrangères. Pour englober le plus possible de la base para-utérine dans la zone à hyperémie, on donna à l'aspirateur la forme d'en-tonnoir en fort verre qu'on introduisait comme un nécessaire, et on le mettait en relation avec une pompe aspirante au moyen d'un fort tube de caoutchouc muni d'un robinet à trois voies.

La durée d'une séance était en moyenne de vingt minutes; la succion pendant cet intervalle, était interrompue trois fois pendant une minute pour amener de l'air au moyen du robinet à trois voies. Quand on emploie la succion de cette façon dans les altérations para-utérines, elle n'a aucun inconvenient quand la matrice est saine, et elle exerce une action bienfaisante, quand elle est malade.

Le phénomène le plus surprenant dans ce traitement est la cessation des douleurs, causées par les brides cicatricielles para-utérines. Les femmes presque immédiatement après ce traitement, ne ressentent plus de douleurs, et cela pendant une durée variable ; en tous cas on peut renouveler l'opération de la succion quand les douleurs reviennent.